

Recinto sanitario de La Araucanía servirá a una población que supera las 120 mil personas:

Hospital de Villarrica está terminado desde el año pasado, pero aún no comienza a atender

Traslado empezará en marzo. Servicio de Salud Araucanía Sur lo atribuyó a que hay procesos en marcha necesarios para garantizar la calidad de las prestaciones a los pacientes y la seguridad del personal.

VÍCTOR FUENTES BESOÁIN

Fue en 2011 cuando se anunciaron los recursos destinados a la compra del terreno para construir el nuevo Hospital de Villarrica, en la zona lacustre de La Araucanía, que reemplazaría al que presta servicios desde la década de los 60.

En 2018 hubo una ceremonia de instalación de la primera piedra y hoy, aunque el recinto tiene sus obras concluidas desde el año pasado, todavía no comienza a funcionar, pese a la alta demanda por atención y las abultadas listas de espera.

El recinto está destinado a una población de más de 120 mil personas, de las comunas de Villarrica (60 mil), Pucón (30 mil), Loncoche (25 mil) y Curarrehue (8 mil). Sus obras implicaron una inversión pública por sobre los \$42 mil millones y cuenta con casi 21 mil metros cuadrados edificados. Allí se distribuyen 103 camas de hospitalización, 12 camas UTI, seis pabellones, tres salas de partos, 12 puestos de diálisis y un servicio de urgencia.

El retraso ha generado críticas de la comunidad. En una carta publicada en "El Mercurio", por ejemplo, el cardiólogo Héctor

Ducci Budge manifestó que "cada vez que paso frente a él y lo veo cerrado y con todas sus luces prendidas, me pregunto cuándo reaccionarán las autoridades responsables y lo pondrán a disposición de los pacientes de esa ciudad y sus alrededores". El profesional recaló que "en el intertanto (los usuarios) copan el antiguo hospital y muchas veces deben solucionar sus problemas de salud en otros centros", y agregó que "debemos recordar que muchas personas mueren esperando atención mientras se mantienen en listas de espera".

Sobre esta tardanza, el exintendente y exparlamentario por La Araucanía, el médico Ricardo Celis (ex-PPD), calificó como "lamentable que este y otros proyectos de salud se encuentren atrasados". El profesional recordó que "La

Araucanía es una de las regiones con las mayores listas de espera del país, tanto en patologías GES (Garantías Explícitas en Salud) como no GES". Celis, cuya especialidad es la ginecología, advirtió que "la mayor cantidad de garantías no cumplidas está en patologías de cáncer de mujeres y, por lo mismo, no se entiende tanto retraso y que se pospongan proyectos tan importantes".



SUPERFICIE.— El nuevo edificio, cuyas obras implicaron una inversión pública de más de \$42 mil millones, cuenta con casi 21 mil metros cuadrados construidos.



EQUIPAMIENTO.— El centro dispondrá de 103 camas de hospitalización, 12 camas UTI, seis pabellones, tres salas de partos y 12 puestos de diálisis.

que son las que retrasan estos procesos, ya que también se deben revisar una serie de exigencias y protocolos", explicó. De igual manera, expuso que "un hospital de mediana complejidad como este necesita que todo esté revisado y probado antes de su puesta en funcionamiento".

Traslado de unidades comenzará en marzo

A fines del próximo mes comenzará el traslado de unidades desde el antiguo al nuevo hospital, aseguró a "El Mercurio" el director del Servicio de Salud Sur de La Araucanía, Vladimir Yáñez. "Es necesario precisar que la obra se encuentra terminada dentro del plazo establecido", dijo, y agregó que "actualmente está en su etapa final, la que corresponde a la habilitación del recinto, la que también incluye la licitación y adjudicación de equipamiento necesario para la calidad y seguridad de la atención de nuestros pacientes". Según Yáñez, "se ha cumplido la programación de cada uno de los procesos y trámites administrativos que permiten iniciar el traslado de los equipos clínicos, resguardando la seguridad de nuestros funcionarios y usuarios, a fin de comenzar de manera paulatina con la atención de nuestros pacientes". En cuanto a plazos, planteó que "tal como está comprometido, esto ocurrirá durante la tercera semana de marzo".

Yáñez detalló que la semana pasada el recinto recibió la visita de la autoridad sanitaria "para realizar la autorización para la apertura del establecimiento".

A modo de ejemplo, mencionó que "en esta misma región ya vivimos años de tardanza respecto del Hospital de Carahue".

Celis emplazó a las autoridades "a hacer el máximo esfuerzo para que no haya un día más de demora, porque el Hospital de Villarrica debe estar en funciones y ya no sirven las excusas administrativas".

El exalcalde de la zona Pablo Astete, quien trabajó 30 años en el antiguo recinto de salud, reconoce que los retrasos afectan las expectativas de la ciudadanía y advierte que ahora se requerirá una marcha blanca no menor a los 90 días. "Hay normativas ministeriales a nivel nacional

PERSONAL
 En octubre se abrieron las postulaciones para cubrir 76 puestos para el nuevo hospital.